

## **FUNDAMENTOS**

Los días 27 y 28 de octubre del corriente se realizará en la ciudad de Neuquén, el "II Encuentro CEAPEDI - Comahue: La Decolonialidad y sus retos en el presente", organizado por el Proyecto de Investigación "Indagación crítico interpelativa del presente: Coordenadas de matrices de pensamiento: hibridación e interdiscursividad", conjuntamente con el Centro de Estudios y Actualización en Pensamiento Político, Decolonialidad e Interculturalidad (CEAPEDI), dependientes de la Universidad Nacional del Comahue (UNCO).

La propuesta decolonial estimula la generación de constructos conceptuales, herramientas de análisis con proyección práctica-política en aras de encontrar nuevas pistas interpretativas y performativas del mundo político, a expensas de reformular los criterios claves del universo político-social.

Se enmarca, así, en una acuciante exigencia, que se estima impostergable por llevar a cabo una acción de resemantización de la actividad intelectual en pos de incorporar nuevas discursividades y dar cuenta, a su vez, de cuáles fueron los resortes que impidieron, por siglos, asirnos de tales planteos a la vez que desamarrarnos a patrocinios conceptuales, tutelajes epistémicos y padrinazgos categoriales.

Los temas a abordar, en el referido encuentro, son los siguientes:

- "Los Desafíos decoloniales, hoy", dictado por Alejandro Médici; Martín E. Díaz y María Eugenia Borsani.
- "La Decolonialidad, Interculturalidad y Derecho", dictado por Carlos Pescader; Florencia Martini y Paz Concha.
- "La Decolonialidad, Estado y Movimientos Sociales" dictado por Julieta Sartino y Patricia Figueira.
- "La Decolonialidad, Desarrollo y Economías otras" dictado por Alejandro Médici, Walter González y Pablo Quintero.
- "Arte, Comunicación e Industria Cultural", dictado por María José Melendo; Julio César Monasterio y Valeria Belmonte.



- "Racismo Epistémico y Ciencias Sociales otras", dictado por Patricio Lepe Carrión; Sebastián Garbe; Diego Murmis).
- "Contrapunto Modernidad Decolonialidad", dictado por Carlos Pescader; Fernando Lizárraga y Pablo Quintero.

Cabe destacar, que el Centro de Estudios y Actualización en Pensamiento Político, Decolonialidad e Interculturalidad se instituye, como la apertura a la participación de un espacio de permanente exploración conceptual orientado a indagar los planteos provenientes de lo que se ha denominado "Giro/ pensamiento decolonial".

Esta novedosa perspectiva, también llamada "pensamiento otro", "epistemología fronteriza" y "pensamiento heterárquico" conlleva a una muy significativa incidencia en el campo del Pensamiento Político/ Filosofía y Teoría Política y en el de la Crítica Cultural y Estudios Culturales, entre otros. En este sentido, esta propuesta teórico-práctica propicia, desde un punto de vista metodológico, un viraje que consiste en el desprendimiento de aquellas narraciones canónicas desplegadas por la matriz ético-política propia de la modernidad.

Su cometido, entonces, es apostar a un genuino giro epistémico, abrevando para ello en prolíficos abordajes conceptuales procedentes de genealogías no contempladas -o silenciadas adrede- en las narrativas de la academia occidentalo-céntrica. Este viraje o giro, posiciona ante instancias de decolonialidad operantes en las órbitas del poder, del ser y del saber, lo que implica, a su vez, un corrimiento del carácter homogeneizante supuesto en la episteme política moderna/ colonial desbaratando así ciertos constructos categoriales centrales y constitutivos del relato político moderno.

Por otro lado, el concepto de interculturalidad responde a la ponderación otorgada a la diversidad de expresiones epistémico-políticas prohijadas por la totalidad de culturas y comunidades humanas existentes.

En tal sentido, la referencia a la idea de interculturalidad supone una revalidación de los saberes contextuales propios de cada cultura y, fomenta a su vez, la generación de un nuevo horizonte ético-político a partir de un genuino diálogo entre los diversos colectivos humanos y las configuraciones estéticas, políticas y cognoscitivas constitutivas de los mismos.



## Legislatura de la Provincia de Río Negro

Para el Centro de Estudios y Actualización en Pensamiento Político, Decolonialidad e Interculturalidad, tanto la decolonialidad y la interculturalidad, forman parte del diseño de un nuevo programa político-filosófico-epistémico desde el cual repensar y articular nuevos modos de convivencia, a partir de los cuales, supongan para todos, una transformación dignificante del presente.

Por ello:

Autor: Beatriz Manso.

Acompañantes: Fabián GATTI, Martha RAMIDAN



## LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés social, educativo y cultural el "II Encuentro CEAPEDI - Comahue: La Decolonialidad y sus retos en el presente", organizado por el Proyecto de Investigación "Indagación crítico interpelativa del presente: Coordenadas de matrices de pensamiento: hibridación e interdiscursividad" y el Centro de Estudios y Actualización en Pensamiento Político, Decolonialidad e Interculturalidad (CEAPEDI) de la Universidad Nacional del Comahue (UNCO), a realizarse los días 27 y 28 de octubre del presente, en la ciudad de Neuquén.

Artículo 2°.- De forma.